

LA ÚLTIMA HORA

POB EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XII.—NUMERO 4003

Cierre. La de los correos, a las diez de la tarde.
Palma y pueblos de la línea férrea, este noche

Palma de Mallorca.—Martes 13 de Febrero de 1906

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea

Postales de Baleares

Se han puesto a la venta 10 **NUEVOS MODELOS**, de las mejores vistas de Mallorca. 100 postales distintas de Mallorca.
Precios al por mayor
El 100 en negro 6 pías.
El 1000 en id. 50 »
El 100 en colores 10 »
El 1000 en id. 90 »

Viajes de Alfonso XIII

En la Librería de D. José Tous se ha recibido nueva remesa del cuaderno número 5 que edita la casa **Nuevo Mundo**, profusamente ilustrado con hermosos grabados.
Precio del cuaderno 1 peseta
Librería de José Tous, Plaza de Cort 14 y 16

La cuestión de Marruecos

Se ha llegado, indudablemente, a la fase crítica de la Conferencia. Los delegados que hasta hace poco se expectaban, están en la reserva de los momentos, y los mantijos oficiales de la diplomacia alemana se multiplican y se concretan.

En pocos días se han publicado dos notas en el órgano del canciller Bulow, dos en la oficina *Gaceta de Colonia*, dos comunicados en el *Lokalanzeiger* y una conversación del conde Tattenbach con un corresponsal del *Corriere della Sera*. En todos estos escritos, sólo los términos varían; el fondo es siempre el mismo.

Dícese que Alemania se opone a toda reivindicación francesa de un mandato de policía general y que ni siquiera supone la eventualidad de un compromiso que combine el arreglo de las cuestiones de banca y policía; pero le importa que esa actitud intransigente conduzca a un fracaso de la Conferencia, puesto que ha obtenido los resultados para ella esenciales.

Los principios generales reconocidos por Francia son suficientes para prohibir a ésta una política de exclusión en Marruecos. Alemania no tiene ya que temer ninguna tentativa de aislamiento. Los intereses germanos se hallan bastante garantidos por el tratado de comercio de 1890 y por la influencia de la diplomacia alemana en Fez.

Tal es la tesis.
Lo más particular es que Alemania se limita a la negativa, oponiéndose a la solución que se supone preconizada por Francia, sin presentar contra-proyecto.

El conde de Tattenbach confiesa que preferiría el sistema de los *sectores*, pero reconoce que este sistema no tiene probabilidades de ser adoptado. El corresponsal del *Corriere della Sera*, hace un tono al delegado alemán esta lógica pregunta: «¿Cuál será la solución de Alemania?—«Una solución honrosa», contesta el conde. Convergamos en que la contestación no es de las que comprometen.

A nosotros se nos figura que esa «solución honrosa» podría ser muy bien el proyecto marroquí que estos días ha publicado la prensa europea. Niegase autenticidad a ese documento; pero es sabido que la diplomacia empieza siempre por negar lo que se propone. Basta leer el texto del proyecto en cuestión para advertir quien lo ha inspirado.

Ningún periodista ha podido imaginar esa curiosa adaptación del proyecto de policía macedónica presentado por la Puerta en 1904. La comparación no deja subsistir la menor duda sobre el origen del proyecto marroquí.

El proyecto sólo interesa desde ese punto de vista. Su valor intrínseco es nulo. La reforma no es más que aparente. Se da a los países el título pomposo de gobernadores generales.

Se multiplican los aventureros del género del *kaid Muc Lesar*. Pero el sultán queda dueño de obrar a su antojo. El solo, sin el concurso de los gobiernos extranjeros, elige sus auxiliares: oficiales de policía, instructores militares, inspectores que vienen a ser funcionarios del gobierno jerifiano y solo de él reciben órdenes y sueldo. Hermosa perspectiva para la suzeranía marroquí. Y sin embargo, la Conferencia se ha reunido para prestar ayuda y consejo al sultán considerado incapaz de salir solo del atolladero.

No hay que apresurarse a considerar el proyecto marroquí como una simple fantasía. Un detalle merece llamar par-

cialmente la atención: la proposición de apelar al concurso de musulmanes egipcios o sirios. No se habla de los tunecinos ni de los argelinos que están más cerca sin embargo y ofrecen y garantías de moralidad más serias que los evantinos.

La sola idea de reanudar las relaciones entre las dos ramas del Islám, entre Constantinopla y Fez, revela el origen del proyecto tan claramente como si estuviera redactado en alemán. No es de ley que el emperador Guillermo pretenda explotar el panislamismo en provecho del engrandecimiento de Alemania. La concepción es hermosa, pero los orientales son veleidosos y el favor de uno de los sultanes es una base muy frágil para una política universal.

De todos modos, el proyecto germano marroquí no parece ofrecer las garantías indispensables para el restablecimiento del imperio jerifiano y no es de creer que sea la última palabra de la diplomacia alemana.

Arte y artistas

En el teatro lírico flamenco de Amberes ha estrenado Weingartner su ópera *Genesius*. Traducido el libro al flamenco por Reabe, director de la orquesta Kaim de Munich, dirigida la ópera por su autor, el eminente «Kapellmeister», y muy bien cantada, ha obtenido una acogida entusiasta.

Genesius es un actor pagano de la corte de Diocleciano emperador, y el asunto del drama se funda en la lucha entre el gentilismo moribundo y el Cristianismo naciente. Hay en el libreto vibrante sinceridad y color dramático, perjudicándole, en cambio, la multiplicidad de elementos accesorios. La obra data de hace quince años, y en ella el músico sigue el sistema wagneriano del *leitmotiv*.

Hay numerosas escenas tratadas con rara maestría musical y dramática. En opinión de muchos críticos, la partitura de Weingartner es una de las más notables de la nueva escuela alemana.

«El hombre es aquello que come», dice un proverbio alemán; *dimmi quello che mangi, e ti dirò chi sei*, dicen los italianos; «dime lo que comes, y te diré quién eres», podríamos traducir nosotros.

La alimentación del hombre influye en su temperamento, y a la inversa también refleja su carácter.

Artistas, poetas y filósofos diferencianse grandemente en sus hábitos gastronómicos.

Torquato Tasso era apasionadísimo por el dulce y aderezaba la ensalada con azúcar. Y lo mismo Mess Mendelssohn, célebre literato alemán, que deploraba no poder endulzar el azúcar.

Goethe y Schiller sentían predilección por los buenos vinos espumosos. Klepck por el salmón. El plato favorito de Lessing eran las lentejas, que también agradaban grandemente a Kant, mientras Leibnitz se precia por la tortilla de patatas.

Platón se alimentaba con pan, miel, vegetales y frutas. Mahoma prefería el cordero y la leche a cualquier otra comida de bobida.

Aníbal era un estúpido comedor de aceitunas: la misma afición tenía Barz que IV de Francia a las castañas.

Napoleón el Grande jamás se saciaba de café, y bebía de 20 a 25 tazas diarias.

Byron hacía una sola comida y acostumbra a beber en abundancia.

Bismarck bebía en abundancia cognac y aborrecía la cerveza, causa principal, decía él, de la ruina de los alemanes.

Guillermo I, emperador de Alemania, aborrecía el champagne, acaso por ser un producto francés.

La revolución en Rusia

La agitación aumenta
Continúan ensangrentando el imperio los diversos hechos políticos a cual más siniestro.

En Nijni Novgorod, en el jardín Alejandro un muchacho tropezó con una caja medio cubierta por la nieve.

La caja hizo explosión, causando la muerte a dos niños.

En Kertch, mientras se celebraba una reunión en casa del comisario de policía, un tiro de revólver disparado desde una de las ventanas, mató al citado comisario.

En todas partes ocurren escenas de vandalismo.
Los saqueos y asesinatos están de nuevo a la orden del día.
En Obedrina ha sido saqueada e incendiada la administración de correos.
En las cercanías de Vanovie una ban-

da de revolucionarios saquearon también la administración de comunicaciones matando al director y a dos empleados, huyendo con la caja.

En el gobierno de Peltava hay también agitación extraordinaria a consecuencia de la detención del conde Galagano descendiente de una linaje familiar y personalmente muy querido y respetado por los campesinos de la región.

Continúan sin interrupción las detenciones y los registros.

Médicos, ingenieros, abogados, campesinos, sin distinción son reducidos a prisión en plena noche y puestos a buen recaudo.

En Orel un incendio que estalló hace tres días hace horribles estragos sin que sea al parecer posible atajarlo.

Los barrios más ricos están a punto de ser pasto del voraz elemento.

Han quedado ya reducidos a cenizas muchos aldeanos, un banco, infinidad de casas particulares y el hotel de Berlín.

Las últimas noticias de las regiones agrícolas dan cuenta de que aumenta la agitación.

Los campesinos incendian los bosques en Píkeff y en Rubinsk, regiones de inmensa riqueza forestal.

Las pérdidas causadas por estos sucesos son enormes.

Bombas en San Petersburgo
En una taberna situada en un barrio de San Petersburgo ha estallado una bomba.

El inmueble donde estaba situada la taberna ha quedado completamente arruinado.

Resultaron dos personas muertas y más de 30 heridas.

Después de haber ocurrido la explosión una nutrida descarga de fusilería sembró los restos que quedaban en pito y los individuos que habiendo resultado ilesos trataban de huir del lugar de la explosión.

Las tropas y la policía cerraban el lugar donde ocurrió la explosión.

Se dice que en dicha taberna se reunieron elementos sospechosos que salían de noche para desbarbar a los transeúntes, asesinándolos después.

Ecos de todas partes

Un rey que viaja con 100 bailarinas
Traducidas del *Journal*, de París, la curiosa información siguiente:

El rey de Cambedja, Sisowath, sucesor de su hermano Norodom, llegará a Francia el mes que viene, acompañado de un numeroso séquito, en el cual figura un cuerpo de baile compuesto de cien bailarinas cambodgianas.

El rey, que debe asistir a la inauguración de la Exposición de Marsella (sección Colonial), será recibido oficialmente en París, donde el gobierno se ocupa de preparar el alojamiento.

Sisowath viaja a las expensas de la colonia. El rey de Cambedja es amigo de Francia y está penetrado de las ideas modernas.

Las bailarinas del rey Sisowath organizarán, en Marsella y en París, espectáculos que permitirán admirar su gracia y su hermosura.—F. H.

Baile en Tánger
París, 11.—Telegramas de Tánger dicen que a bordo del crucero francés *Galatée* llegaron a aquel puerto los ministros de Austria, Bélgica y Portugal en la conferencia de Algeciras y el hijo de Radewitz, para asistir al baile organizado por el primero en los salones de su villa llamada Valentina.

Fiesta republicana
París, 11.—Un despacho de Buenos Aires da cuenta de que en el teatro Rivadavia se celebró una fiesta republicana a la que asistió enorme concurrencia.

El señor Calzada pronunció un discurso en el que expuso el contraste entre ciertas ceremonias palatinas con la elección de M. Fallieres, acto que dijo había sido grandioso.

Añadió que era necesario americanizar la vida política española.

Se acordó dirigir un saludo a la Asamblea republicana de Zaragoza.

Los europeos en Tánger
París, 11.—Telegrafía de Tánger que la colonia europea de aquella población, proyecta reunir una comisión, compuesta de dos españoles, dos franceses, un inglés, un portugués, un alemán y un italiano que pasará a Algeciras a exponer a los delegados de las potencias que con los acuerdos de la Conferencia se vulneran los derechos de los europeos residentes en Tánger.

Estos consideraron perjudiciales para ellos las concesiones aduaneras hechas por la Conferencia a los marroquíes.

Nota oficial
París, 11.—De Berlín telegrafía que el ministro de Negocios ha dado publicidad a una nota oficial, declarando que a Alemania le es imposible aceptar las pretensiones de Francia en Marruecos, tal como las formula la prensa francesa, aun cuando España participe de la organización de la policía en algunas regiones del imperio.

Añade dicha nota oficial que tales concesiones confirmarían el dominio de Francia en Marruecos.

Lo de las jurisdicciones

El señor Montero Ríos
El señor Montero Ríos ha declarado a un redactor del *Diario Universal* que es perfectamente ministerial y que profesa la teoría de que el jefe del partido es quien preside el Gabinete.

Ha manifestado también que no pretende ir al frente al indirectamente en la marcha del Gobierno y que votará todos los proyectos que éste presente a las Cortes.

Ha terminado diciendo que es completamente ajenos a la actitud adoptada en el Senado por los señores Groizard, Guillén y Calbetón.

La solución
Puede darse ya como solucionada en el Senado la cuestión de las jurisdicciones. El dictamen de la comisión será aceptado por todos y no llegará a la votación nominal.

Los firmantes del voto particular lo apoyaría por mera fórmula y luego lo retirarán. También serán desechadas seguramente las enmiendas que aún no se han discutido.

La actitud del señor Montero Ríos en este asunto es completamente ministerial.

Se cree que el general Luque desistirá de provocar votación sobre el dictamen por que, estando unidos en favor del dictamen ministerial y conservador, quedaría el ministro en situación desahogada.

Las maniobras navales inglesas

Una flota monstruo
Las maniobras navales inglesas que se están llevando a cabo en las costas de Portugal, y que alcanzarán su período álgido en el mes de Junio, agrupan bajo las órdenes del almirante sir Arthur Wilson, la flota mayor que hasta el presente ha mandado un solo jefe.

Las escuadras formadas actualmente en Lagos, punto de concentración de dichas fuerzas, suman, en efecto, 34 acorazados, y 24 cruceros, componiendo estas unidades las escuadras del Canal, del Mediterráneo y las volantes del Atlántico. Cuando entre en acción, en Junio, la llamada *home fleet* y los buques de menor porte (torpederos y contratorpederos), el efectivo total de la flota se elevará a 340 barcos.

Las tripulaciones de los 54 buques de gran tonelaje suman unos 42 000 hombres.

Una vez que la flota esté completa, tendrá el almirante Wilson a su mando 94 grandes barcos acorazados.

El plan de las maniobras consiste en proteger los buques mercantes ingleses que cruzan el Mediterráneo y el Atlántico, con rumbo a Inglaterra, de los ataques de una escuadra enemiga, compuesta de cierto número de cruceros dotados de la flota, y que llevará pliegos sellados, cuyo contenido ignora el mismo almirante Wilson.

Lo que presta especial interés a estas maniobras, como demostración del enorme poder naval de Inglaterra, es que ese crecidísimo número de barcos ha podido ser concentrado sin que haya sido necesario armar una sola unidad de la flota de reserva.

Todos los buques que manda el almirante Wilson pertenecen a las escuadras metropolitanas, creadas el año pasado a consecuencia del plan de reorganización de lord Selborne, primer lord del Almirantazgo, del Gabinete Balfour, y del almirante sir John Fisher, primer lord técnico.

Diremos, por último, que el valor de los buques ingleses reunidos en Lagos asciende aproximadamente a 3 000 millones de ptas.

La política

Interview con Romanones
París, 11.—*Le Matin* publica un interview celebrado por su corresponsal en Madrid, con el conde de Romanones.

El ministro de la Gobernación expuso al periodista clara y sucintamente la historia de la cuestión de las jurisdicciones y declaró que el Senado y el Congreso son los llamados ahora a resolver el asunto.

Añadió el ministro que ignoraba en qué sentido lo resolverían las Cámaras, pero que estaba convencido de que dado el patriotismo del Parlamento, la resolución resultaría de acuerdo con el más amplio espíritu liberal y que la decisión de las Cortes sería respetada por todos.

Agregó el conde de Romanones que cuando termine la actual agitación política, el partido liberal abordará la reali-

zación de su programa, comenzando por la reforma de la ley municipal en un sentido francamente descentralizador, con lo cual indudablemente progresarán los intereses municipales, desarrollándose en una esfera alejada de las influencias políticas.

Después dijo que se discurrirá la reforma electoral y la legislación obrera.

Terminó exponiendo el ministro el floreciente estado de la Hacienda española y afirmando que España se ha fortalecido y camina hacia un porvenir próspero, pues en los primeros tiempos, después del desastre fueron duros, las dificultades están hoy vencidas y pronto se dará al mundo una hermosa prueba de la vitalidad de la raza española.

Para las damas
Historia de la camisa

La camisa no fue conocida y adoptada en Francia sino en el siglo XIII, con el nombre de *camise*. Era de tela burda. Isabel de Baviera, reina de Francia y esposa de Carlos VII, tuvo la primera, al casarse, camisa de lino.

En tiempo de Luis XI comenzó la moda de la ropa blanca interior, o camisas finas poco anchas. Después vino la de dejar surgir como abullonados la camisa entre el justillo y las calzas, entre el corpiño y la falda. Pero hasta el siglo XVI, la camisa no fue considerada sino como prenda de lujo; se quitaba al acostarse para no gastarla.

Hace unos treinta años había todavía aquí mujeres que no llevaban sino camisas lisas: eran hasta personas muy ricas y que hubieran podido darse todo el lujo deseable.

Pero se consideraba como poco correcto llevar ropa blanca adornada con encajes y cintas.

No sucedió así ahora. Los ajuares de boda son de una riqueza incomparable y la ropa interior de las mujeres de la alta sociedad se parece hasta confundirse con los ajuares de las mujeres que no lo son.

Y aparte de todo, ¿dónde está el mal? ¿No es nuestro deber por todos los refinamientos posibles tratar de agradar a nuestros maridos y tenerlos lo más posible en casa, a nuestro lado?

Cuando nuestro presupuesto nos permite todas estas elegancias de precio, debemos usarlas. La limpieza, la nitidez, sobre todo de nuestras ropas interiores, debe ser irrochable.

No tolerar nunca una suavidad ligeramente dudosa o un encaje algo descoidado: en esto debe distinguirse la mujer cuidadosa de su persona.

OGIA BARONESA SIVER.

El mitin de Zaragoza

Zaragoza 11.—La expectación que había en Zaragoza para el mitin celebrado esta tarde, era extraordinaria, ya que debía hablar el Sr. Costa.

Desde la una de la tarde era tal el gentío que esperaba que se abriesen las puertas del teatro Figatelli, que se hacía imposible circular por el paseo de Sta. Engracia.

Sobre las dos comenzó a circular la noticia de que no asistiría el Sr. Costa al mitin, por lo que el público sufrió una gran decepción, haciendo ostensible su disgusto.

Los organizadores del acto se apresuraron a comunicárselo al señor Lerroux y a solicitarle pronunciasse un discurso para alentar las masas y evitar el fracaso.

El señor Lerroux no ocultó su disgusto y se le oyó decir en voz alta que ya estaba cansado de servir de cabeza de turo.

Empezó el mitin y el señor Lerroux pronunció un fegoso discurso. Comenzó anunciando que le era imposible hablar al señor Costa por hallarse enfermo.

El público no se dio por satisfecho y demostró su disgusto, interrumpiendo varias veces el discurso del señor Lerroux.

Este, indignado por las palabras con que le interrumpían, se dirigió tirado a la concurrencia, diciendo:

«No hay nadie que abofeteo a esos miserables que blasfeman?»

Este promovió algunas protestas, pero pronto se restableció el orden, continuando su discurso el señor Lerroux, y hablando de la revolución, dijo que no ha sonado la hora, y que debe hacerse cuando la luz del señor Costa ilumine a los republicanos y les dé energías para vencer.

Estas palabras provocaron gran entusiasmo en el público, que aplaudió al orden.

El mitin terminó ordenadamente.

El conflicto franco-venezolano

La actitud de Castro
El presidente de la república venezolana ha prohibido el desembarque de extranjeros en Venezuela. Así le ha

comunicado a Nueva York el capitán de un buque procedente de la Guayra.

Se asegura también que Castro no reparará en mandar los pasaportes al ministro plenipotenciario de los Estados Unidos por haber hecho ésta manifestaciones en favor de los intereses de Francia.

El director del periódico *El Grito del Pueblo* ha sido preso por las fuerzas del Gobierno por haber publicado un escrito en el que se decía que las tropas de Venezuela eran insuficientes para resistir a Francia si esta potencia hostilizaba a la república.

Entre los periódicos que defienden a Castro figura como siempre en primera línea, *El Constitucional*, que publica diariamente extensas informaciones aprobando la conducta enérgica del presidente y excita al pueblo a que se identifique con la acción de Castro.

A pesar de esto, se asegura que le será en extremo difícil al general Castro reclutar tropas en número suficiente.

A lo sumo se calcula que podrá reunir unos 20 000 hombres, que aunque contando con excelente armamento y gran cantidad de municiones, carecen de la debida instrucción militar.

En general, se afirma que el pueblo venezolano no se muestra conforme con la resuelta actitud de intransigencia en que se ha colocado el presidente Castro.

En los centros diplomáticos se teme que de un momento a otro surja la gravedad del conflicto.

Por telegrafo

Telegramas números 92, 110, 115, 134, y 135
Día 12 desde las 19:30 a las 22:40

Desces del Gobierno
El Gobierno desea que antes de terminar el Carnaval esté ultimado el asunto de las jurisdicciones.

Final de la Conferencia
Se asegura que pronto terminará la conferencia a Algeciras.

Se ultima el proyecto de creación de un Banco en Marruecos, el cual garantizará la circulación de la moneda española.

Suspensión de garantías
En el Congreso el ministro de la Gobernación Sr. Conde de Romanones aplaudió el españolismo, que reinó en el mitin de Gerona, insistiendo en que se levantará la suspensión de garantías en Barcelona cuando se apruebe el proyecto sobre las jurisdicciones.

El asunto de las jurisdicciones
En la sesión celebrada esta tarde, se rechazó el voto particular emitido por la minoría de la Comisión en el asunto de las jurisdicciones.

El Sr. Luque afirmó la necesidad de restablecer el art. 7.º

Leyó un libro en que se educan los niños de Barcelona y en el cual se insulta al Ejército español.

Después el ministro de la Guerra declaró que mantendrá su ideal hasta el último momento.

En votación ordinaria se aprobó el articulado, aceptándose la fórmula de concordia propuesta por el Sr. Groizard y la enmienda del Sr. Collantes al art. 10, en el sentido de que los tribunales militares conocean en los delitos contra la policía penados ya dos veces civilmente.

¿Se retira Costa?
En la Asamblea republicana de Zaragoza ha usado de la palabra D. Joaquín Costa. Ha sido aclamadísimo.

Se anuncia que en breve se retirará de la política.

Mejor de la Romero
Durante todo el día de hoy, lunes, el Sr. Romero Robledo ha experimentado una ligera mejoría.

Ahora, a las diez y media de la noche, continúa en el mismo estado.

Un ministro de viaje
Hoy martes marchará el señor Gasat a Sevilla para conocer sobre el terreno las necesidades del obrero. Continuará su viaje hasta Jerez.

ALCANCE DE LA NOCHE

Confetti seda superior

De venta al por mayor y menor - Librería de J. Tous, P. de Cort 14 y 16



Empleado desde hace veinte años por toda clase de personas, cada día es más apreciado y recomendado por los médicos más amantes de la verdad...

DE VENTA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS DEPOSITO GENERAL: Farmacia de Vivas Pérez - ALMERIA

Depósito en Palma, farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera.

Confetti inglés Unicolor

Ventas al por mayor: MIRALLES Unión 37-NADAL S. Magn 120

Mitin de Solidaridad Catalana

El tren especial

Barcelona, 11. A las ocho y cuarenta de la mañana salió de la estación de Francia el tren especial, compuesto de 19 vagones...

Entre los expedicionarios figuraban los señores Rusiñol (don Alberto), duque de Solferino, Albó (don Ramón), Bertrán y Musitu, Girona, Vallés y Ribot, Bahela (don Pedro), Reza y Reza, López (don Antonio), Rusiñol (don Santiago), Durán y Ventosa, Paris, Fortuny, Giral Vardaguer, Pla, Regat, Jofra, Avila, Roca y Fineda, y otros representantes de los periódicos locales.

En Gerona A las once y media de la mañana del domingo llegó a Gerona el tren especial. En el andén hallábanse los señores Cambró, Junyent, Salvatella y otros...

También se hallaban en la estación comisiones de los partidos catalanista, y carlista de Gerona, Olot, Figueras y otros pueblos de la comarca...

A la plaza de toros A las dos y media de la tarde, que era la hora designada para empezar el mitin, hallábanse reunidas en dicha plaza unas 3.000 personas.

Poco después de dicha hora hizo su entrada en la plaza la comisión organizadora, y el individuo de la misma señor Jubany dirigió la palabra al público...

A todo esto el cielo, que desde mediodía hallábase cubierto de nubarrones anunciadores de tormenta, se resolvió en agua y granizo.

A pesar de ello, el señor Salvatella hizo uso de la palabra, expresándose en los siguientes términos: Ciudadanos: Ya veis que el tiempo conjurándose contra nosotros, nos impide exteriorizar nuestro amor a Cataluña...

Y a que alguien ha dirigido una alusión al señor Maura, he de lamentar que éste haya pretendido lavar las manos, actuando de Poncio Pilatos, papel que no cuadra a un hijo de la tierra catalana.

Dudeme, si, que el señor Maura haya afirmado la incompatibilidad de las aspiraciones de la tierra catalana con el régimen que defiende, empleando una frase que me atrevo a calificar de grosera, la de designar con el denigrante nombre de mentón a quienes fraternizamos hoy...

Tiene razón el señor Maura, es preciso que nos dividamos en dos montones: uno de los políticos que han empobrecido a España, llevándola al desastre, y frente de él otro, el del pueblo, que abomina de las etiquetas políticas y de los convencionalismos parlamentarios...

El objeto de este mitin era tratar de que los cuerpos colegisladores pudieran votar leyes excepcionales y pedir el restablecimiento de las garantías constitucionales en Barcelona.

El señor Rusiñol, dirigiéndose al público que aguantaba a pie firme el granizo y la lluvia, dijo: Puesto que tenemos un teatro, vamos a él a continuar el mitin, después de haber gritado: ¡Viva Cataluña! ¡Viva la libertad!

Estos gritos fueron contestados unánimemente por los espectadores, los cuales en vista de que la tormenta arreciaba, empezaron a desfilar en pintoresca confusión.

A las cuatro menos cuarto apareció en el escenario la comisión organizadora, que fué saludada con una entusiasta salva de aplausos por la concurrencia, la cual no bajaría de unas 4.000 personas.

Después de haber reclamado el señor Rusiñol la atención del público, manifestó que iba a continuar el mitin, usando de la palabra varios oradores.

Habló en nombre de los regionalistas, expresándose en los siguientes términos: «Catalanes: Las circunstancias nos impiden dar a este mitin la amplitud que nos habíamos propuesto al reunirnos.

En la imposibilidad material de que hablan los representantes de los ideales autonomistas aquí congregados, yo, el más modesto de ellos, que tengo la honra de representar un distrito de esta provincia, el de Olot, he sido designado para hacer uso de la palabra.

Las nubes, centralizadas hoy en Gerona, han hecho que nos reuniéramos en este local, donde se ven una simboles del carnaval, alegoría de la nefasta política de los primates del centralismo, que en los debates habidos estos últimos días en el Congreso, se han arreñonado la carota.

Los partidos que nos desgobernaban (una voz: y Maura), con la suspensión de las garantías constitucionales en la provincia de Barcelona y el proyecto de ley en virtud del cual se trata de someter los delitos de opinión contra el ejército y la integridad de la patria al fuero de Guerra, han demostrado que no aman ni siquiera enconar la libertad de que tanto alardean cuando así conviene a sus intereses.

Y a que alguien ha dirigido una alusión al señor Maura, he de lamentar que éste haya pretendido lavar las manos, actuando de Poncio Pilatos, papel que no cuadra a un hijo de la tierra catalana.

Dudeme, si, que el señor Maura haya afirmado la incompatibilidad de las aspiraciones de la tierra catalana con el régimen que defiende, empleando una frase que me atrevo a calificar de grosera, la de designar con el denigrante nombre de mentón a quienes fraternizamos hoy...

Tiene razón el señor Maura, es preciso que nos dividamos en dos montones: uno de los políticos que han empobrecido a España, llevándola al desastre, y frente de él otro, el del pueblo, que abomina de las etiquetas políticas y de los convencionalismos parlamentarios...

El pueblo está esperando con verdadera ansiedad los resultados prácticos de esa hermosa conjunción de las voluntades de todos los catalanes, distanciadados por apreciaciones de orden político. Un sentimiento común nos une hoy, ante los propósitos del poder central; pero las soluciones que propone no son de guerra, sino de tregua, de paz, de unión, única manera práctica de realizar nuestros ideales sin renegar de la madre patria, de salvar la nacionalidad catalana dentro del Estado español.

Se ha tratado de hacernos pasar por separatistas, y he de protestar enérgicamente contra semejante aseración; somos si separatistas del centralismo tiránico, no de las demás regiones, a las cuales nos unen vínculos que no pueden romperse.

Ante la conducta de esos gobiernos que falsean la Constitución, suspendiendo sin razones que lo justifiquen las garantías constitucionales y fraguando proyectos de leyes especiales, se impone que esa tregua establecida entre los par-

El Sr. Vallés y Ribot «Hablo en nombre de los federalos. Dentro de este teatro se hallan ahora la libertad, la justicia y la energía, porque hay reunida aquí la Cataluña catalana. Me felicito del acierto con que ha sido elegida la ciudad de Gerona para tribuna, desde la cual plegar aspiraciones catalanas. No podía haberse elegido mejor tribuna (aplausos).

Ha sido elegido este trozo de tierra catalana, porque en ella se funde la síntesis de Cataluña, la libertad en que adoramos, las tradiciones que encarnan nuestra alma, y que son carne de nuestra carne y sangre de nuestra sangre, y que nos queremos perder. Ha sido elegida la ciudad de Gerona para este acto de solidaridad, porque es suficiente que hablémos aquí, cerca de las ruinas y venerables murallas, es suficiente que nos hayamos descubierto ante el monumento a don Mariano Alvarez de Castro para que jamás se pueda decir que Cataluña haya dejado de ser el baluarte de la autonomía de España.

Hemos leído en los periódicos que en la Asamblea de Zaragoza los representantes de los municipios de las Baleares, de Valencia y de Aragón, han acordado dirigir un saludo de simpatía a cuantos concurrirán a este acto, saludo que propongo les sea devuelto en nombre de esta tierra catalana (grandes aplausos); pero agregando que nosotros queremos, no tan sólo la libertad de los municipios, sino también la del individuo, y que queremos ambas libertades, no para debilitar las unidades regionales, sino para afirmarlas, ya que constituyen el amor de nuestros amores. Enviamos la enhorabuena a la Asamblea de Zaragoza por sus trabajos en pro de la autonomía municipal, mas recordamos a Aragón y a las Baleares y a Valencia que deseamos la autonomía para ellas.

Hay dos maneras de alcanzar la unidad regional, la personalidad de las grandes regiones, sin las cuales ni se comprende la existencia de la libertad. La primera parte del centro y tiende a la uniformación; la otra se dirige a dividir, tratando de exaltar el sentimiento municipal, pero sin criterio, a la ligera, alocada mente.

En el segundo se va a la realización de tal propósito con el solo objeto de ver si así continúa manteniéndose la esclavitud. Y no es posible continuar más así. Hay que protestar, entre otras cosas, de esa lluvia que el temporal ha descargado sobre nosotros para ir a la una con los centralistas en sus deseos de aguar esta solemnidad.

En ella nos hemos congregado para sintetizar las aspiraciones actuales, de momento, de Barcelona, que desea que le sean concedidas de nuevo las garantías y que no se apruebe el proyecto de ley de jurisdicciones, esa ley que se dice de represión y que aole tiende a perseguir las libertades. No queremos que se apruebe ley especial alguna, a no ser una que nos libre de esos políticos, ha ciéndolos ser juzgados por el pueblo para que den cuenta de las desastrosas mil vidas y de los millones sacrificados inútilmente en Cuba, Puerto Rico y Filipinas. Nosotros si que podemos pedir este nombre de la integridad de la patria, de esa patria por ellos desmembrada. No son, por tanto, quienes para querer nos arrancar un pedazo de la casa solariega que aun nos queda. Y aquí lo declaramos solemnemente.

Nuestra política no es de odio, es de amor; no es de guerra, es de paz. Queremos robustecer a Cataluña, en cuanto a su vida y personalidad se refiere. Queremos que sea como aquella novia que, vestida elegantemente y con traje modesto, antes de efectuar sus nupcias, va al solar de sus mayores en busca de las antiguas joyas de la familia, de las lagas arrecaídas de esmeraldas, y no tiene en mengua lucirlas, antes al contrario, se muestra orgullosa de llevarlas en día para ellas tan solemne.

El señor Fortuny Habla en nombre de los carlistas, y dice: «El pueblo está esperando con verdadera ansiedad los resultados prácticos de esa hermosa conjunción de las voluntades de todos los catalanes, distanciadados por apreciaciones de orden político. Un sentimiento común nos une hoy, ante los propósitos del poder central; pero las soluciones que propone no son de guerra, sino de tregua, de paz, de unión, única manera práctica de realizar nuestros ideales sin renegar de la madre patria, de salvar la nacionalidad catalana dentro del Estado español.

Se ha tratado de hacernos pasar por separatistas, y he de protestar enérgicamente contra semejante aseración; somos si separatistas del centralismo tiránico, no de las demás regiones, a las cuales nos unen vínculos que no pueden romperse.

Ante la conducta de esos gobiernos que falsean la Constitución, suspendiendo sin razones que lo justifiquen las garantías constitucionales y fraguando proyectos de leyes especiales, se impone que esa tregua establecida entre los par-

El Sr. Salvatella El diputado federal por Figueras, dijo: «Las circunstancias exigen que sea breve. Venimos aquí a exponer la situación en que se halla Barcelona, los habitantes de la cual se hallan sometidos a un régimen especial de gobierno. Quada esto ya expuesto yo sólo hablo para demostrar la solidaridad que nos mantiene unidos a todos los catalanes, sin distinción de ideas. He de decirles solamente que en breve se ha de someter a la deliberación del Congreso un proyecto de ley al que me opondré con todas mis fuerzas. También he de manifestarles que allá donde caigan los dos más catalanes, también es. é yo.» (Grandes aplausos).

El señor Rosselló El presidente de la Lliga Regionalista habló del siguiente modo: «Pocas palabras. Estamos a punto de marcharnos. Ello impide que hablen aquí otras personas, entre ellas los señores Roca y Borda, que traen hermosísimas representaciones.

Ha sido convocado este mitin para que los representantes en Cortes de Cataluña podamos comprometernos de ese sentimiento de libertad que a todos nos anima, y pedamos ser vuestros manda-

tarios, recogiendo el fruto de las aspiraciones que a los catalanes nos unen. «Nunca hemos respirado aire tan puro como el que se respira aquí en estos momentos. Y es porque no nos unen ahora las pequeñeces de la política, sino el sentimiento y amor a Cataluña. (Aplausos).

Contra ese sentimiento es contra el que se revulsiva el poder centralista porque sabe que es el que nos ha de mantener siempre muy unidos. Todas las armas se esgrimen en contra nuestra, y aún tratan de que sea aprobada una ley que no ha surgido de donde parece. Jamás Cataluña se ha puesto frente al ejército, que nos defiende dando su sangre, que es la fuerza que vela por todos.

En nosotros no hay odio, hay amor para toda España. Contra quienes se arman es contra los esquiladores de la patria. Vengo de Madrid, afectado, cansado; mas no he querido faltar a este acto de unión de todos los catalanes. Para terminar, os leeré unos párrafos del discurso que el 27 de noviembre de 1851 pronunció en el Parlamento el general Prim. (Los dichos párrafos).

Seguidamente el señor Rusiñol leyó las conclusiones, que fueron acogidas con aplausos y se aprobaron por aclamación.

Final del mitin El señor Rusiñol puso término al mitin dando las gracias y un abrazo al pueblo de Gerona, en nombre del de Barcelona, y viéndose a Cataluña. Los vivos fueron contestados con entusiasmo por la multitud.

Estudiantina de carreras especiales. Esta mañana en el vapor Balear han llegado los escolares valencianos don Juan Ramón Ortiz y D. Alfredo Royo Lloris en representación de la «Estudiantina de carreras especiales», con el fin de preparar el alojamiento a sus compañeros y organizar varias funciones en las que tomaría parte la Estudiantina con el laudable objeto de recoger fondos con destino a la institución de la Cruz Roja.

Autorizada dicha comisión por el Director del Instituto general de Palma, esta tarde ha reunido a los alumnos de dicho centro para saludarles en nombre de los escolares valencianos.

Hemos recibido en esta Redacción la visita de los Sres. Román y Royo. Agradecemos la atención tenida con nosotros.

De seguro que esta Comisión encontrará el apoyo de autoridades, sociedades y particulares para que resulten un éxito las funciones que organice en beneficio de la Cruz Roja.

Asuntos municipales Se ruega que se presente en el negociado de Reemplazos el soldado Juan Capó Camps para canjearle el pase de excedente de cupe que posee, por otro de soldado condicional.

Mañana a las doce de la tarde celebrará sesión el Ayuntamiento. Los asuntos que se hallan fijados en el orden del día son los siguientes: Acta de la sesión anterior. Cuentas.

Asuntos que quedaron sobre la mesa, que son los siguientes: Presupuesto extraordinario. — Dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía proponiendo la adquisición de una bandera. — Proposición del Concejal señor Martí para que se berde en ella las armas de la ciudad. — Dictamen de la Comisión de Obras proponiendo la venta de la parcela elegida para la edificación de la escuela modelo del ensanche. — Proposición del Sr. Concejal Sr. Calafell para que se reforme el banco del Ayuntamiento que existe en la Catedral y adquirir una alfombra.

Dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía referente a las tarifas de precios para análisis del Laboratorio Municipal. Oficio del Excmo. Sr. Capitán General de estas islas reclamando la credencial de un Guardia municipal nombrado por la Junta clasificadora de destinos civiles. — Dictamen de la Comisión de Fomento y Beneficencia referente al cambio de la estación telefónica de San Serra.

Otro id. id. respecto a la traslación de uno a otro local de la escuela de niñas de la Vileta y casa habitación del maestro. Otro id. id. proponiendo que el contrato de suministro de pan y raneño a favor de D. Jaime Martorell sea traspasado a su viuda Doña Margarita Frau y Barceló. Otro id. id. proponiendo la adquisición de camias, jergones y mantas para uno de los reclusos en la prisión correccional. Otro id. id. sometiendo a la aprobación del Ayuntamiento la rectificación del padrón. Aprobación definitiva de las cuentas

generales del año 1905, informadas favorablemente por los Sres. Sindios. Dictamen de la Comisión de Ensanche y Murallas proponiendo se autorice a D. Rafael Torrella y Garau para construir un muro de cerca y un molino de viento para sacar agua en el predio denominado «Villa Tancada» lindante con la carretera de Manacor. Otro id. id. proponiendo se autorice a D. Fausto Fiol y Coll, para construir una casa en San Suredet, lindante con la calle Besel del plano de Ensanche. Dictamen de la Comisión de Obras proponiendo se conceda permiso para construir una tagesa al servicio de la casa calle de la Olivera n.º 16.

Otro id. id. desestimando la instancia de los propietarios de la casa 3, 4 y 6 de la calle del San Miguel angular con la de Rubí, en la que proponen que se les exproje parte de la finca para alinear ambas fachadas.

Otro id. id. para que se autorice la construcción de una tagesa al servicio de la casa n.º 31 calle de la Unión. Otro id. id. para que se autorice la construcción de un piso sobre la casa en planta baja n.º 13 calle de José Villalonga (Terrene).

Otro id. id. proponiendo se construya una acera y un muro de cerca en un trozo del camino vecinal de la Vileta. Dictamen de la Comisión de Bomberos proponiendo una gratificación al escribiente de la brigada de Bomberos. Comunicación de la Administración de Hacienda de esta provincia trasladando de otra de la Dirección General de contribuciones impuestos y rentas en la que se manifiesta que el Tribunal Gubernativo del Ministerio de Hacienda ha confirmado el fallo de la Delegación de Hacienda por el que se desestima la reclamación del Ayuntamiento respecto a la liquidación del gravamen sobre la especie Trigos y Harinas.

El Sr. Alcalde da cuenta de una carta y nota del Diputado a Cortes Sr. Rosselló referente a la creación de una escuela Superior de Comercio en Palma y propone que el Excmo. Ayuntamiento acuerde contribuir a la creación de dicha Escuela. Proposición de un Sr. concejal sobre petición al Estado de un solar y varios edificios pertenecientes al mismo radicados en el caso de esta ciudad.

Proposición de varios señores concejales respecto de la construcción de nuevos mercados. Naufragio de un falucho El alcalde de Formentera anuncia al Sr. Gobernador que a causa del fuerte temporal, ha ocurrido en la costa NO. de aquella isla la siguiente desgracia.

El temporal desmarró del sitio donde estaba refugiado el falucho de pesca Virgen de la Esperanza de la matrícula de Ibiza que iba tripulado por 4 marineros. El gran oleaje y el viento huracanado que reinaba hicieron zozobrar la embarcación que se estrelló contra las rocas.

Tres de los marineros se salvaron, pero otro llamado Antonio Benet des Puñetó pereció ahogado. Agresión. — Política a puñaladas Nuestro corresponsal en Ibiza nos comunica los siguientes detalles del hecho ocurrido en aquella ciudad el domingo último y del que ayer dábamos noticia.

Osrea de las dos de la tarde del domingo y en la esquina de la calle llamada de Azara, se ha cometido un lamentable crimen que ha dejado consternada toda la población.

Pasaba la mencionada calle D. Mariano Torres Marí (a) Lluqui, acompañado de D. Bartolomé Ramón Gotaredona cuando el primero fué agredido por Antonio Tur y Torres (a) Cabriolel, catalán de diez heridas, una en la región abdominal, calificada de grave y otra en el brazo, leve. Se asegura que la herida del brazo no fué producida por el agresor sino por otro hermano de éste.

Gracias a la prontitud de la guardia civil en acudir al lugar del hecho pudieron evitar que no acabaran con el desgraciado Torres Marí; pero el agresor pudo escapar siendo detenido a poca distancia por otro soldado de los que guarnecen nuestra plaza.

Acto continuo fueron detenidos los dos hermanos y puesto, a disposición del Juzgado. Seguidamente se trasladó al agredido al dispensario de la Cruz Roja, en donde fué auxiliado por los médicos de dicha institución, que se afanaron en curarle y prestarle todos los auxilios necesarios e igualmente todos los socios. Aun permanece en el Dispensario y allí ha recibido los Santos Sacramentos. Su estado sigue siendo grave.

Según se murmura la causa de la agresión ha sido motivada por injurias y agravios que mutuamente se habían dirigido. Junta de Sanidad Bajo la presidencia del Sr. Gobernador y con asistencia de los señores Mugar, Pérez, Dalmau, Botia, Berjes, Escobas, Guasp, Pidal, Lozada, Calvet, Escobedo y Gómez, Presidente de la Cámara de Comercio, Bosch y López Comas, se reunió anoche la Junta Provincial de Sanidad.

Se enteró del curso de la epidemia variolosa en Palma y de las vacunaciones y revacunación que se han efectuado en los centros oficiales. Se otorgó un voto de gracias al Sr. Gobernador por las medidas ordenadas. Se acordaron medidas encaminadas a hacer que desaparecieran los focos que persisten en las calles de Berard y Oall. Se acordó que continúe la desinfección de las ropas de los variolosos. En vista de una comunicación del Alcalde de Ica y de los informes técnicos se acordó levantar la clausura de las escuelas y del Mercado de aquella ciudad. Los alumnos no serán admitidos sin presentar el certificado de vacunación. Se llamará la atención del Alcalde de Pollensa para que sean reparadas varias deficiencias sanitarias. Hizo constar en acta el sentimiento con que la Junta ha visto el fallecimiento del vocal D. Gabriel Martorell. En sustitución del Sr. Martorell fué nombrado vocal nato D. Antonio Bosch. Se confirmó en el cargo de Inspector Provincial de Veterinaria al Sr. Bosch pero con carácter interino. Se elevará al Ministerio de la Gobernación el nombramiento de D. Sebastián Demenge para vocal de la Junta en el concepto de socio de la Real Academia y Medicina. Se acordó que el Inspector Provincial de Sanidad formara parte de la Comisión de la Liga contra la Tuberculosis y que ésta prosiguiera los estudios sobre el asunto. En la Audiencia Sentamiento Mañana a las diez y media tendrá lugar ante la Sala de Justicia de esta Audiencia territorial la vista de los autos presidentes del Juzgado de primera instancia de Ines juicio declarativo de mayor cuantía promovido por Magni Amengual Vidal contra Miguel Seguí Palao. Los letrados señores Socías y Pou (D. Jerónimo) defenderán a las partes. El temporal. — Navegación dificultosa. Ha arreciado de nuevo el temporal haciendo en extremo dificultosa la navegación por nuestras aguas. Los vapores Balear y Bellver llegados esta mañana de Valencia y Barcelona respectivamente, han tenido una travesía en extremo penosa. El vapor Bellver, que había de salir para Barcelona no lo efectuará hasta mañana. El vapor Miramar que debía llegar esta mañana procedente de Argel, no ha llegado a causa del mal tiempo; probablemente llegará mañana. Continúan fondeados en nuestro puerto los buques refugiados del temporal. Los demás buques de vela despachados no han salido. Buque con viruela Ayer noche a las 7 fondeó frente a Porto Pi la goleta Inglesa Mary Orvino, con cargamento de lastre. Inmediatamente pasó a bordo del citado buque el Director de Sanidad D. Miguel Berge para pasar la visita, encontrando al capitán del citado buque atacado de viruela en estado de erupción. Por orden de dicha autoridad el buque fué sometido a rigurosas desinfección y en vista del estado pese higiénico en que se encontraba, mandó que fuese dicho capitán trasladado al Hospital civil para atender a su curación. Esta tarde el enfermo ha sido conducido en una camilla de la casa Consistorial al Hospital Civil. ¡Que desgraciados! Son varios propietarios de viñedos que faltos de mercados donde colocar sus vinos se ven obligados a venderlos a precios tan ínfimos que no les basta siquiera para cultivar sus tierras, y como prueba de ello en los Almacenes VINO SIN AGUA son puestos a la venta 100 bocoyes de Rioja n.º 40 litro Se alquila La casa núm. 8 de la calle de Oza. Se alquila con un entresuelo. Cuenta con todas las dependencias necesarias para una familia numerosa. — Págo 20 informarán.

Notas del Carnet

Religiosas

Para hoy. — Santa Catalina de Rixis, virgen y San Benigno, mártir.

Para mañana. — Santos Valentin presbitero y Juan Bautista de la Concepción, fundador.

De viaje

En el vapor Balear esta mañana ha llegado procedente de Valencia el capitán de Infantería D. Eugenio Floran Velaz de Medrano y Vallterra.

Procedentes de Valencia han llegado esta mañana en el vapor Balear, Mr. E. M. Fautig y señora, D. Eduardo Bosch, D. Eugenio Marán, D. Eduardo Gómez, D. Mateo Gan, D. Antonio Roda, D. Antonio Giménez, D. Cosme Rigo, D. Eloy de Montis, D. Sebastián Mas y un individuo de tropa.

Procedente de Ibiza han llegado en el mismo vapor D. Juan Guasch y don Vicente Noguera.

Procedentes de Barcelona han llegado esta mañana en el vapor Bellver, monseñor E. Siles, Mr. Canerren y señora, D. Antonio Cladera, D. Vicente Remigio, D. José Saladellas, D. Vicente de Cose, D. M. Frijadas, D. F. Salocado, Mr. A. Orsoli, D. Juan Roca, D. Juan Font y D. Gabriel Munar.

Con destino a Ibiza salieron ayer tarde en el vapor Cataluña, D. Juan Cardona y D. Juan Ribas.

Marítimas

Procedente de Valencia llegó ayer tarde a nuestro puerto la goleta inglesa Mary Oivins con cargamento de lastre, de arribada forzosa.

De Cádiz y Cartagena ha llegado esta mañana la fragata de guerra alemana Stoch.

Procedente de Valencia e Ibiza ha llegado hoy el vapor Balear con la correspondencia, 14 pasajeros y carga general.

Procedente de Barcelona ha llegado esta mañana el vapor Balear con la correspondencia, 13 pasajeros y carga general, entre la cual figura una partida de ganado vacuno.

Con destino a Marsella ha salido hoy el yach a vapor francés Salvator.

Para Ibiza salió ayer noche el vapor Cataluña con 2 pasajeros, la valija y carga general.

Para Barcelona se ha despachado el vapor Bellver llegado esta mañana.

También se ha despachado para Barcelona el bergantín goleta San Francisco con carga general.

Mañana por la mañana saldrá para Alicante y escala en Ibiza el vapor Balear.

Buques de guerra

Llegada del Stoch. Esta mañana a las nueve ha fundeado en nuestra bahía la fragata de guerra alemana Stoch procedente de Cádiz y Cartagena.

El Stoch va aparejado de buque de vela, con tres patos y máquinas auxiliar. Va al mando del capitán de navío von Dassel; 400 hombres forman su tripulación.

El Stoch monta cuatro cañones de 20

centímetros 8 de 15, 12 de 9, dos ametralladoras y desplaza unos 3.000 toneladas.

Cumplimentando a las autoridades. Poco después de fondear dicha fragata escuela de guardias marinas alemanas, Von Dassel ha cumplimentado al señor Comandante de Marina.

A las once, las autoridades de Marina le han devuelto la visita.

Esta tarde dicho comandante alemán había de cumplimentar a las primeras autoridades civil y militar.

La devolución la visita a bordo del Stoch, en representación del Capitán General y del General Gobernador, el coronel de Artillería D. Arturo de Oliver Cepana, acompañado del teniente coronel de Estado Mayor de plazas señor Marqués de Zayas.

El Gobernador civil mañana irá, probablemente, a cumplimentar al comandante Von Dassel.

En obsequio de los alemanes.

La compañía del señor Alegria que trabaja en el teatro Lirico, esta noche dará una gran función de gala dedicada a la tripulación del Stoch.

El Temerario.

Algunas horas después de llegada la fragata alemana ha fundeado en nuestro puerto el cañonero español Temerario.

En el "Círculo de Bellas Artes,"

En un espacio cortísimo nos ha ofrecido el "Círculo de Bellas Artes" tres conciertos. Hay que confesar sinceramente que ese tour de force realizado por tan agradable sociedad, es merecedor y digno de los más entusiastas aplausos que nosotros le tributamos sin regateo alguno.

Lo que si aconsejamos, (aunque seguramente tal idea velará en la imaginación de los inteligentes que componen la Junta Directiva) es que esas fiestas musicales sean dignas de más hermosa marco.

El apogeo tomado por ese Círculo, ha sido insuficiente; así es que la Junta Directiva debiera activar la busca de una casa en donde pudieran tener los conciertos toda clase de comodidades, y las fiestas un marco adecuado a las mismas y a la selecta concurrencia que a ellas asiste con verdadero amor.

No tomamos a censurar a los directores de dicha sociedad lo antedicho y si ven en ello, el deseo de ver en la cúspide del progreso a tan simpática como distinguida sociedad.

Hecho este preámbulo, reseñaremos brevemente la fiesta de ayer noche que fué en extremo agradable.

Por segunda vez escuchamos con deleite al joven violinista Angel Blanco y la impresión fué más profunda que en la primera vez que lo oímos. Ocasión más se oye más nos compenetramos en el sentimiento artístico de dicho artista y la emoción que sentimos ante los trozos ejecutados por la mano experta del muchacho Angel Blanco, es de profunda admiración hacia él y de respeto y veneración hacia los clásicos autores que forman el repertorio que ejecuta el precioso concertista.

El programa interpretado por Angel Blanco era selectísimo; ya le conocemos nuestros lectores: la Sonata a Kreutzer de Beethoven fué ejecutada a las mil maravillas y fué dicha con toda la inspiración que el maestro sintiera al concebirla. Al programa añábase obligado por los continuos aplausos de la concurrencia, Suite Algerienne de Saint Saens y la Danza de las Brujas de Bizet, difíciles competiciones, que interpretaron los concertistas con maestría sin igual.

La selecta concurrencia se salió completamente de la agradable velada pasada en el "Círculo de Bellas Artes", anhelande que pronto se repita con nuevos elementos artísticos y que tanto dicen en favor del Círculo y de sus directores.

Esta noche visitará el joven concertista a nuestra primera autoridad militar, en cuyos salones seguramente dará un concierto, pues para ello quedó invitado por el Sr. Ortega.

Mañana saldrán para Lorca residen-

cia de su familia, los dos concertistas Angel Blanco y García de las Bayanas, en donde pasarán varios días, marchándose después a Lisboa.

Deseamos feliz viaje.

Gacetillas

Se encuentra mucho más aliviado de su dolencia el General Gobernador señor Pérez Clemente.

Esta mañana el vapor Bellver, llegado de Barcelona ha conducido 3 buques nuevos.

Por el veterinario Sr. Mayol ha sido reconocidas dichas reses declarando que no habian muerdo de enfermedad y que podian ser desolladas y conducidas en una falda para ser arrojadas al mar, como así se ha hecho.

El Sr. Gobernador civil de esta provincia ha enviado a las escuelas municipales de Mahón la cantidad de 50 pesetas a igual suma al Asilo de la Piedad de esta ciudad cumpliendo el acuerdo que por su iniciativa tomó la Comisión permanente de Sanidad.

El Sr. Truyols, dueño del Cinematógrafo de la calle de la Marina, procura correspondier al favor que le dispensa el público, adquiriendo nuevas e interesantes películas.

Esta noche se estrenarán las películas Los dos pilletes, Paris a vista de pájaro y Colegio francés.

A petición de muchos concurrentes mañana se pondrá de nuevo la película La gallina de los huevos de oro, que tan to éxito alcanzó últimamente.

El día 9 llegó a Colón el vapor Buenos Aires, procedente de la Habana.

El 10 arribó a Marsella el Isla de Luzón, de Singapur.

El profesor D. Rafael Colem ha establecido en Buñola un colegio de 1.ª enseñanza.

Vino Blanco de LA BASTIDA. PORRERAS DE MALLORCA.

Y a pesar del muy poco tiempo que hace, vino este Vino Blanco a Palma, pues su pureza, finura, buen gusto y transparencia, le han hecho ya popular en toda mesa bien servida; como es estilo "Santerno" es muy especial para cestas, mariscos y toda clase de pescados.

Precio de la botella, 1'25 pesetas. Principal Centro de venta: Colmado Pajarita, San Nicolás 6 - Palma.

ALLENTE DE ORO. 25-BROSSA-25. GEMELOS PARA TEATRO. COMPDSTURAS. Precios reducidos.

CONSULTORIO. Consulta de enfermedades de la mujer dirigida por el Doctor D. M. LOPEZ COMAS. De 10 a 12 y de 3 a 4. Gratia los jueves de 1 a 2 tarde. San Francisco 1.

GARAÑON (GORÁ). Se vende un buen para cria. Informes Centro de Anuncios.

A los Sres. lectores de este periódico. Se desea comprar una colección de ejemplares de LA ULTIMA HORA correspondientes al mes de Septiembre de 1903. Ofertas al Centro de Anuncios.

Pérdida. De un imperdible de oro con piedras, desde la calle de Santo Domingo a la iglesia de San Francisco y de esta a la calle de la Almudaina volviendo a la de Santo Domingo. Gratificarán Santo Domingo 12-2.

Garpintería "La Económica," DE GREGORIO PALMER. Calle de Monterey, núm. 1, esquina Caro, Arrabal. Precios nunca vistos, esmero y buena construcción.

Motor. A GAS de 8 caballos, se vende en muy buenas condiciones en el Cinematógrafo. Informes en la Fotografía Truyols.

Más telegramas

Telegramas números 136, 1, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 16, 18, 19, 37, 44 48. (Madrid 13, desde las 10 a las 16) Nuevos canónigos.

La "Gaceta" publica los decretos nombrando canónigos de la Catedral de Ciudad Real a don Javier Irastorza, de la Catedral de Jaca a D. Domingo Torres y de la Catedral de Burgo de Osma a D. Manuel Sans.

Elección senatorial. La "Gaceta" publica un decreto disponiendo que el día 11 de Marzo próximo se verifique la elección de un senador por las Sociedades Económicas de Barcelona.

Romero Robledo. El estado del ilustre enfermo a la hora que telegrafiamos, es igual, no habiéndose agravado, por lo cual la familia ha recobrado algo las esperanzas.

La revolución en Rusia. Odessa.—El general Kaulbass, en vista de que se repiten los atentados contra las autoridades, ha publicado una proclama diciendo que cualquier autor de tentativa de asesinato contra un funcionario, será ejecutado inmediatamente, sin proceso alguno.

Igual pena será impuesta a los encubridores de cualquier clase de explosivos.

El general Luque. El ministro de la guerra general Luque, ha declarado que no intervendrá en el nombramiento de la comisión que debe dictaminar respecto al proyecto de jurisdicciones.

El Sr. Luque persiste en que se presente el dictamen en forma de enmienda.

Rumor grave. Un periódico recoge el rumor de que se está repartiendo proclamas entre la garnición de Madrid.

Explosión de gas. Barcelona.—En la calle de Aragón ha ocurrido una fuerte explosión de gas que ha ocasionado grandes desperfectos. Han resultado algunos heridos leves.

El Sr. Gasset a Sevilla. A las nueve de esta mañana, ha salido en un tren especial para Sevilla, el ministro de Agricultura Sr. Gasset.

En la estación ha sido despedido el ministro por el alto personal a sus órdenes.

Nevada y frio. A las nueve y cuarto ha comenzado a caer sobre Madrid una gran nevada.

El frio que se siente es intenso.

Turistas ingleses. Valencia.—Procedente de Argel, ha fundeado en este puerto el vapor inglés "Vectis", conduciendo 120 turistas.

Los turistas han visitado toda la población, habiendo embarcado después con rumbo a Barcelona.

La conversión de la princesa Ena. En Londres, la Federación Protestante Imperial, encarnación de la intransigencia protes-

tante, ha manifestado al rey Eduardo que es inminente la conversión de la princesa Ena al catolicismo y suplicándole que se niegue a dar su consentimiento para su matrimonio con el rey de España.

El príncipe de Battenberg a Valencia? Valencia.—Ayer llegó a esta ciudad un joven de unos 20 años, rubio; llevaba en la corbata un alfiler que figuraba una corona, por lo cual se supone sería el príncipe de Battenberg.

Acompañado del teniente coronel de la guardia civil, visitó la población, los teatros y los cuarteles.

Desde la azotea del cuartel intentó comunicar con el Palacio Real por medio del telégrafo Marconi, pero no pudo conseguirlo por estar algo descompuesto.

El incógnito salió de Valencia satisfechísimo y marchó a Reus, asegurando que en breve volverá a Valencia.

Interrogado el Gobernador por un periodista, ha dicho que se trata de un capitán de la marina inglesa.

La llegada de un buque inglés aumenta la creencia de que se trata del príncipe Alejandro de Battenberg.

Combinación. Se ha firmado una pequeña combinación de gobernadores civiles.

Deudas de Ultramar. La junta clasificadora de las deudas de Ultramar ha despachado 207 expedientes de alcance.

Romero igual. Continúa en el mismo estado el Sr. Romero Robledo.

El "Giraldó". Desde el Ferrol comunican que se activan los preparativos para zarpar el yate regio "Giraldó" que ha de ir a Sevilla, en donde ha de embarcar S. M.

Buques a vigilar. Se ha dispuesto de que el crucero "Infanta Isabel" zarpe para vigilar los puertos del norte de Africa.

Las proclamas. El ministro de la Gobernación ha quitado importancia a la repartición de proclamas revolucionarias en el cuartel de la Montaña.

La Conferencia de Algeciras. En los círculos parlamentarios de Paris se dice que Alemania quiere unir la intervención de Italia con la de Francia y España en la cuestión de policía de Marruecos y que, para conseguirlo, cuenta con el apoyo de Visconti Venosta.

Alemania y Francia. M. Ruvier, presidente del Consejo de ministros de Francia, ha dispuesto que, después de asistir a los funerales del rey Cristián, el embajador extraordinario de la República francesa, señor de Courcel, celebre en Copenhague una conferencia con el emperador Guillermo, que debe asistir también a los funerales y entierro del rey de Dinamarca.

La Conferencia entre bautidores

En Algeciras, parece haberse desvanecido el malestar de estos últimos días.

En los salones del Hotel Cristina, se muestran risueños los semblantes de los delegados.

Se ha confirmado la noticia de entrevistas particulares entre los delegados franceses y los delegados alemanes; entrevistas que continúan hoy.

El conde de Tattenbach y M. Regnault celebrarán una entrevista para discutir la cuestión de policía.

«Le Temps» y la cuestión de Marruecos.

«Le Temps» de París, afirma que M. Radewitz primero expresó a M. Revoil su sentimiento de que sellegase a la discusión del asunto del Banco sin haber cambiado impresiones acerca de la cuestión de policía, añadiendo que la discusión de ambas cuestiones juntas suministraría las bases de un arreglo.

Dicho periódico añade que durante la visita que M. Radewitz hizo a M. Revoil, el día 3 de los corrientes, insistió sobre el particular, quedando en pedir telegráficamente instrucciones a Berlín; pero desde entonces no han vuelto a hablar del asunto.

Según «Le Temps», es imposible la organización de la policía en todo el imperio de Marruecos. Por ahora sólo se trata de una organización que deja a salvo la soberanía del Sultán, reforzando su autoridad; organización que se compondría de un cuerpo de tropas de policía establecidas en Tanger, Larache, Rabat y Casa Blanca.

Francia pide que se le confie esa organización dentro de las condiciones expuestas en la carta que en primero de Agosto último dirigió M. Rouvier a M. Radolin. Francia no ha hecho ninguna petición para obtener el mandato; pero se entablaron negociaciones en Algeciras referentes a dicha carta. Hasta ahora, termina diciendo «Le Temps», se desconoce el pensamiento de Alemania.

La Bolsa. Madrid 13 a las 16 (URGENTE).

Table with 2 columns: Item and Price. Interior contado 79'65, Interior fin de mes 79'70, Amortizable 5 por 100 99'95, Banco de España 415'00, Compañía de Tabacos 375'75, Francos 20'85, Libras 00'00, Exterior de París 93'52.

Espectáculos

Compañía Alegría. Hoy función escogida. A la que está invitada toda la oficialidad del crucero alemán S. M. S. STOCH, fondeado en nuestra bahía.

CAFE MAHONES. Todos los días tarde y noche, extraordinarios conciertos tomando parte las aplaudidas artistas franco-españolas Teresina Vicenta, Hermans Adelantado, Hermans Cortés, Malle, Clotilde Mesroy y Paola China, además al final de cada concierto a las seis y a las once y media se verificará una sesión del Cinematógrafo Lumier.—Entrada libre.

CINEMATÓGRAFO CALLE DE LA MARINA. Hay tres secciones diarias. La primera a las 4 y media y las otras a las 6 y 8 y cuarto y a las 7.

El Señor de la Montaña

Han pasado ocho días (1)

El general Shouloff ha aceptado el reto del feroz Señor de la Montaña, y con todo su ejército ha ido a sitiar al aculé del emir.

El estruendo de la artillería rusa se ha oído durante toda la noche.

Todo el día se ha visto a los tcherques en los puntos más culminantes de la montaña, haciendo llover sobre los sitiadores un diluvio de balas, de flechas y de piedras.

El combate no ha cesado hasta que han envuelto la tierra las tinieblas de la noche.

(1) Véase «El Misterio del Pasaje del Sol» — Casa editorial Maucci.

caballos que el emir os ruega que aceptéis como un recuerdo. El conde se inclinó. —Princesa,—dijo a su vez el príncipe Kimski.—¿No tenéis ningún encargo que confiarnos? —Ninguno, caballeros. —He de enviar un mensajero a Mecou el 15 del actual y, si queréis, puede visitar a vuestro intendente. —¡Oh! Muchísimas gracias,—contestó la princesa riendo. —¿Estáis bien aquí? —Perfectamente, señores, y a menos que los rusos a su vez vengan a llevarseme... —Pudiera ser, princesa.—dijo el conde Pablo con gravedad. —Ya lo veremos,—contestó la princesa con una sonrisa de reto. —Princesa,—añadió el joven oficial,—nos vamos con un sentimiento. —¿Cuál? —El de no haber visto al hijo adoptivo del emir. Un ligero tinte de rubor apareció en la frente de la joven. —Conde,—dijo con tono altanero,—si ese es vuestro deseo, os será fácil verlo satisfecho. —¿Cómo, princesa?

REUMA

Dolor nervioso, Inflamatorio, Gotoso

Curación segura y radical con el acreditado

Jarabe Antireumático I. Freixas Romera

Farmacéutico de Barcelona

Reconocido como el UNICO específico científico y racional del DOLOR en todas sus formas.— Venta en todas las farmacias: 3 PESETAS FRASCO.

Unico depositario en Baleares

Centro Farmacéutico, Plaza de la Harina—Palma.

Se vende En la ciudad de Inca una gran casa con varios almacenes adheridos a ella, uno de los cuales tiene unos 20 metros de largo por unos 10 de ancho, con gran corral, estando en punto á propósito para cualquier negocio. Informes en la redacción de este periódico y en Inca al médico Sr. Llabrés (a) Caloyas.

Nodrizas Se ofrece una de 20 años con leche de 7 meses para lactar en casa de los padres. Informarán calle de Cotoner, en casa de la Calvianera.

Venta Se desean vender dos botijas de Polvora números 33 y 35. Informarán, Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia, 10.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS

al que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor PIZÁ, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Veintidós años de éxito creciente. Unica aprobada y reconocida por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente la prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco á la venta.—Farmacia del Dr. PIZÁ, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remite por correo anticipando su valor.

Pedid Sándalo Pizá.—Desconfiad de imitaciones.



La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reúndidos

Domicilio social, Madrid—C. de Olózaga n.º 1, Paseo de Recoletos

Garantías. Capital social, 12.000.000 pts. efectivas

PRIMAS Y RESERVAS

PESETAS 50.357.563,15.— 40 años de existencias

Seguros contra incendios y sobre la vida

Esta gran Compañía nacional, cuyo capital de 12 millones de pesetas es superior al de las demás Compañías que operan en España, asegura contra el incendio y sobre la vida en todas las combinaciones de este ramo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 40 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de

Pesetas 108.597.518'08

Subdirección en Palma.—Calle de Felipe Banzá, núm. 7

El rabioso dolor de muelas cariadas

Desaparece sin peligro antes de un minuto si se aplica el

Aibaf Serdna

(Anagrama de Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia). No se trata de un remedio preventivo, como son todos los elixires que se anuncian, sino de un remedio QUE VENDE EN EL ACTO á esos dolores, que parecen van á agotar los horrores del sufrimiento, destruyendo también la fetidez que la caries comunica al aliento.

Se vende en Palma, farmacia de Valenzuela y principales de la ciudad á 2 pesetas bote.

Solución Benedicto

DE GLICERO FOSFATO DE CAL CON CRESOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consecutivas, pinnencia, debilidad general, postracion nerviosa, neurastenia, potencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo etc., etc.

Frasco 2/50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.— En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 14 y Centro Farmacéutico.

HISTOGENO LLOPIS

Curación radical de la tuberculosis. Recomendado por las eminencias médicas.

Se vende en todas las farmacias.—Unicos importadores: CENTRO FARMACÉUTICO.—Palma de Mallorca. Autor, Ferraznúmeros 1 y 3 Madrid.

Antibilioso purgante de Andrés y Fabiá

Farmacéutico premiado por el colegio de la facultad de Madrid

NOTABILÍSIMAS CONDICIONES QUE ABARCA

1. Es gaseoso, refrescante y tónico.—2. Es muy agradable al paladar.—3. Es de rápidos efectos.—4. Es suave y no irrita absolutamente nada.—5. Se puede clasificar dándola como un refrescante.—6. Sirve de distracción al enfermo el preparársela.—7. Se conserva indefinidamente.—8. Le pueden tomar hasta los niños de pecho.—9. Es extremadamente útil á las señoritas jóvenes por la preparación de hierro que lleva.—10. Puede tomarse á cualquier hora del día.—Posee la propiedad de ser el

ANTIDOTO SOBERANO

ENFERMEDADES BILIOSAS

y corrige inmediatamente insipencias, arideces, náuseas, ingestiones, afecciones nerviosas, irregularidades del menstruio, vahidos, vómitos, estreñimientos, dolores de cabeza y otros padecimientos del estómago.—Este purgante ha hecho olvidar á la tan renombrada purga de citrato de magnesia porque como siempre purgante y como remedio heroico para las enfermedades del estómago tiene conquistada ya su fama.—Y 13 ES ALTAMENTE ECONOMICO pues una elegante caja que contiene seis purgantes, cuesta 2 pesetas. Se vende en la farmacia del Dr. J. Valenzuela.

No mas pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.

Venta en droguerías y perfumerías.—Farmacia del Globo, plaza Real 21—Barcelona.



Samatose

Reconstituyente de primer orden

Estimula en alto grado el apetito.

Farmaciafabrik vorm. F. Hofr. Bayer & Co., Elberfeld.

SE DEEEA VENDER

Todo el mobiliario de una tienda de comestibles en muy buen estado. Informarán en el Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia, 10.

¿MURIÓ LA CALVICIE!!

USANDO EL

CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

PATENTE DE INVENCION por 20 AÑOS



EL QUE ES CALVO ES POR QUE QUIERE

Premiado en varias Exposiciones con DIPLOMAS DE HONOR Y MEDALLAS DE ORO

Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el Céfiro de Oriente-Lillo es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: Tña pelada, eczema piloso, alopecia seborrea (cabeza grasienta), caspa, humores, etc., etc.

Millones de personas que han usado el Céfiro de Oriente-Lillo certifican y justifican sus prodigiosos resultados.

El que es calvo ó le cae el cabello es porque quiere, pues mediante contrato

¡Nada se paga si no sale el cabello!!

¿Puede darse mayor garantía en el éxito infalible del tan renombrado Céfiro de Oriente-Lillo?

Consulta por el inventor D. Melodora Lillo, Remba de Canalejas, núm. 15, 1.º—BARCELONA, de 3 á 6, días festivos de 10 á 1.

También se dan consultas á provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.

De venta en todas las buenas Perfumerías, Bazaros, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, á 5 pesetas frasco.

AVISO IMPORTANTE

25.000 PESETAS se apostarán contra igual cantidad, al que pretenda demostrar que existe en el mundo un preparado que de mejores resultados que el

CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla

El Menthol que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipotónicas ó atónicas, de forma seca, granulosa, glandular, oémica de los fumadores, en las laringitis agudas y subagudas acompañadas de ronquera y cosquilleo laríngeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coqueluche, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando á la garganta en tal situación y frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.

Pesetas 1'50.—En Palma, Doctor Valenzuela, depositario.

Trajes de máscaras

Se alquilan preciosos y caprichosos bebés y capotas. Trajes para estudiantinas. Gran surtido en variados trajes Nacionales. Se hacen encargos.

Brossa --14--bajos

Callicida Lluch

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 pta.

De venta: Guillermo Lasalle, San Nicolás 39 y en las farmacias, Perfumerías y droguerías.

Gran fábrica de productos refractarios y de gré

M. Cucurny, Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis. Venta de tierras refractarias. Fábrica, Bordeta. Teléfono, 3.977.—Despacho—Princesa y Cotonera 6—Teléfono, 1.847, Barcelona.

MILAGROSOS CONFITES COSTANZI

PARA LAS ESTRECHECES URETRALES

URETRITIS PROSTATITIS CISTITIS

CATARROS DE LA VEJIGA

Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los Confites Costanzi, los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia del orinar, los solos que donan á las vías génito-uritarias su estado normal.—Una caja de Confites Costanzi, 5 pesetas.

Males venéreos Purgación reciente ó crónica, gota militar, úlceras, etc.; cura radical, milagrosamente, en ocho ó diez días, con los renombrados Confites ó Inyección Costanzi.—Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.

Sifilis Curación radical con el Autisifilico Reob Costanzi, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sifilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciar el organismo con curas imperfectas se acuda á las especialidades Costanzi, pues usando éstas á las primeras manifestaciones de mal, se estira en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya riciado, se retarda su maravillosa acción, pero en definitiva es ésta infalible, como lo atestiguan más que nada, el que se admite á los incurables el pago una vez curados, mediante un trato especial.

Consultas médicas en la calle de Conde Asalto, 4, Barcelona, todos los días, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito.



EMULSION NADAL

Unica con 80 por 100 aceite hígado bacalao Noruega 1.º glicero-fosfatos ó hipofosfitos cal, sosa y glicerina.

ES LA MEJOR Y MÁS AGRADABLE

Analizada por Dres. Bonet de la Universidad de Madrid, y Codina Lánguila de Barcelona; con aprobación y dictamen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de otros centros Doctores.

Es crema fluida, blanquísima, inalterable, alimento, gotosis; medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dientes. Eficaz para niños y viejas personas débiles, embarazo y lactancia; enfermedades consentidas, convulsiones, diabetes, gota, dolores, nervios, tos, bronquitis, tisis, escrofulas, linfatismo, raquitismo etc.

REDAJILLA DE PLATA, Exposición Atenas 1903. Venta: Farmacias y droguerías.

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

<p>Gotas Madres Sulfurosas</p> <p>DE BAR</p> <p>Medicación sulfurosa por excelencia. Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrofulas y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas.</p> <p>Precio del frasquito, 3 pesetas.</p>	<p>FER BAR</p> <p>MARCA BAR</p> <p>Medicación ferruginosa por excelencia; anemias y clorosis y en todos los casos en que está indicado el hierro ó sus preparados. Recomendado por eminencias médicas.</p> <p>Precio de la botella, 3 pesetas.</p>
--	---

Depósitos: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

Mediana de Aragón

Agua y Sales naturales purgantes. Sulfatadas-Sódicas-Litúnicas—Magnesianas.

No exigen régimen. Son de efecto seguro. No irritan jamás.

Medalla de Oro—Paris 1900

Sales naturales para loción y baño. Obtenidas por evaporación espontánea de sus aguas.

Eficacísimas contra el Herpetismo, escrofulismo, eczemas y demás enfermedades de la piel originadas por impurezas de la sangre.

Insustituibles para las afecciones de las vías génito-uritarias de la mujer.

Sales del Pilar

Para preparar. La mejor y más económica para la mesa.

La que no tiene rival para todas las afecciones del estómago, hígado, riñones é intestinos.

Caja de diez paquetes para diez litros de agua. Farmacias y droguerías.

Agentes generales para España y Portugal: Jové y Blanco, Barcelona. Depósito en Palma: Farmacia Valenzuela y C. Farmacéutico.



Imprenta de José Tous, calle de San Bartolomé— 32

— 286 —

—Viniendo con el ejército ruso á poner sitio al aoul.

—Abrigamos el propósito de hacerlo, señora.

—Pero—añadió la princesa—haréis bien en preporcionarnos un consejo de larga vista.

—¿Para qué, princesa?

—Para verle sobre las murallas.

—Las escalaremos.

—¡Oh, querido conde! permitiéndome que lo dude.

La princesa, al decir esto, saludó á los jóvenes y les volvió la espalda.

Pocos minutos después, el conde Pablo y sus dos compañeros bajaban al palacio del emir, donde se les había preparado un desayuno al aire libre, y donde tres magníficos caballos del Daghistán pisaban impacientes esperando sus nuevos amos.

Uno de los oficiales del emir, después de haber servido comida y bebida á los tres prisioneros, quiso sostener el estribo del conde.

Esta notó entonces que del arzén de su silla pendía un saco de noche manchado de sangre.

—¿Qué es esto?—preguntó.

—Excelencia,—contestó el tcherque,—es la cabeza del príncipe Ali-Kan, que el emir envía al general Sheouloff.

— 287 —

—¡Ah! ¡ah!—dijo el conde.—Pues bien, diré al emir que algún día enviaremos del mismo modo la suya al emperador Alejandro, nuestro señor.

Diciendo esto montó á caballo.

Una escolta esperaba al conde y á sus compañeros en la puerta del aoul.

Cuando hubieron descendido las abruptas pendientes de la mole de piedra en cuya cúspide había el emir edificade su nido de águila, el conde Pablo levantó la cabeza, contemplando largo rato las blancas murallas del fuerte.

—Es preciso—murmuró—que la bandera rusa flote algún día sobre esas murallas.

—¡Flotará dentro de poco tiempo y yo mismo seré quien la clave, murmuró el francés desmemoriado.

Y los tres caballeros pusieron sus esbaldaduras al galope, emprendiendo el regreso á las avanzadas rusas.

En *El Señor de la Montaña* viene á desahucarse la acción; allí encontrará el lector á los personajes que figuran en ésta. Esta tercera parte es, si cabe, más interesante que las dos primeras.

— 4 —

Pero unos y otros velan.

Desde lo alto, oculto entre la bruma, el centinela circasiano pasea su mirada de águila por la llanura.

Abajo, al pie del monte, el soldado ruso duerme vestido, con las armas al alcance de la mano y dispuesto á ponerse de pie á la primera señal de alarma.

La noche es oscura.

Es una de las noches de Oriente, sin luna, en las que las estrellas, fulgurando en un cielo casi negro, no dan la menor claridad.

Entre la yerba de la estepa, que llega hasta la cintura de un hombre, se deslizan arrastrando sombras confusas.

¿Son hombres? ¿Son reptiles gigantes oos?

Nadie pudiera decirlo, pues por penetrantes que fueran las miradas de los centinelas circasianos, ni siquiera les sería posible divisarlos.

La yerba apenas se mueve, pudiendo difícilmente observarse siquiera, que en su superficie se forman ligeros surcos.

Parece como si solo fuese el viento el que dobla la que pudiera llamarse cabellera de la estepa.

Pero el viento ha cedido y ni un aliente de aire juguetea con las hojas de los árboles.

Los bultos negros siguen avanzando.

— 4 —

FOLETTIN DE La Ultima Hora

Los Ladrones del Gran Mundo

(3)

El Señor de la Montaña

FOR

PONSON DU TERRAIL

—

PALMA

—

IMPRENTA DE J. TOUTS

1906